

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan uraian yang dipaparkan dalam bab II, III, dan IV, rumusan masalah dan argumentasi yang telah dijabarkan pada bab I telah dibuktikan. Pemerintah Rusia berupaya mencapai kepentingan geopolitiknya di wilayah Arktik sesuai dengan *Russian Arctic New Policy*, hal tersebut dapat dilihat dari 3 bentuk upaya meliputi: Pertama, upaya Rusia dalam eksploitasi sumber daya alam, hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Rusia menunjukkan agresivitas geopolitik yang signifikan melalui eksploitasi masif sumber daya alam Arktik, termasuk minyak dan gas, mineral padat bumi, dan perikanan. Hal ini sejalan dengan poin-poin penting dalam Kebijakan New Arctic Policy Rusia, yaitu menciptakan proyek ekonomi besar, mempercepat pembangunan ekonomi, mengembangkan infrastruktur, dan memperkuat kedaulatan di kawasan Arktik. Upaya eksploitasi SDA Arktik ini membawa manfaat ekonomi bagi Rusia.

Kedua, upaya Rusia melalui pembangunan infrastruktur dan optimalisasi rute laut utara. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Rusia melakukan pembangunan infrastruktur secara signifikan di Arktik, termasuk bandara, kereta api, pelabuhan, dan kapal pemecah es. Hal ini dilakukan untuk memfasilitasi perdagangan maritim di sepanjang NSR dan meningkatkan potensi ekonomi wilayah Arktik. Upaya ini sejalan dengan tujuan geopolitik Rusia untuk memperkuat kehadiran dan pengaruhnya di Arktik, serta memastikan akses ke wilayah tersebut. Pembangunan infrastruktur ini mendukung beberapa poin penting dalam Kebijakan Arktik Baru Rusia 2021, seperti meningkatkan keamanan militer,

mengembangkan ekonomi, dan modernisasi NSR. Hal ini menunjukkan komitmen Rusia untuk menjadikan Arktik sebagai wilayah strategis yang penting bagi masa depan negara.

Ketiga, upaya Rusia melalui militer, hasil penelitian menunjukkan bahwa Rusia melakukan modernisasi armada militer, menggelar latihan militer berskala besar, dan menjalin kerjasama militer dengan berbagai negara untuk memperkuat pengaruh dan kekuatan militernya di Arktik. Upaya geopolitik militer ini memiliki beberapa tujuan strategis, yaitu penegasan kedaulatan, peningkatan kemampuan tempur, pengiriman pesan kekuatan, dan akses ke sumber daya alam. Secara keseluruhan, geopolitik Rusia di Arktik menunjukkan ambisi besar untuk menjadikan wilayah tersebut sebagai pusat kekuatan dan pengaruhnya. Upaya militer, ekonomi, dan infrastruktur yang dilakukan menunjukkan komitmen kuat Rusia untuk mempertahankan kepentingan geopolitiknya di Arktik.

5.2 Saran

Penelitian ini telah memberikan gambaran mengenai geopolitik Rusia dalam upaya mempertahankan Arktik tahun 2020-2023 berdasarkan *Russia's New Arctic Policy 2035*. Namun, penelitian ini masih memiliki beberapa keterbatasan, sehingga membuka peluang untuk penelitian selanjutnya. Pertama, kajian lebih lanjut mengenai potensi konflik dan kerjasama di Arktik akibat ambisi Rusia. Kedua, diperlukan penelitian yang lebih mendalam mengenai dampak geopolitik Rusia di Arktik terhadap negara-negara lain di kawasan tersebut. Hal ini dapat dilakukan dengan menganalisis respons dan strategi negara-negara lain dalam menghadapi ambisi Rusia di Arktik. Ketiga, kajian mengenai perkembangan *Russia's New Arctic Policy 2035* pasca tahun 2023. Hal ini untuk mengetahui

apakah terdapat perubahan strategi Rusia di Arktik dan bagaimana dampaknya terhadap geopolitik kawasan.